

3 de julio 2024 - 08:18

Guiño por el Mercosur: Mujica instó a los países de América Latina a "ser más flexibles"

“Si seguimos siendo prisioneros del consenso, quedamos paralizados”, sostuvo el expresidente ante la Aladi.



El expresidente José Mujica llamó a mejorar la apertura comercial en América Latina.

El expresidente **José Mujica** llamó a “ser más flexibles” entre los países de **América Latina**, en un guiño hacia [la política aperturista del Mercosur](#) que propone el gobierno y advirtió que “si seguimos siendo prisioneros del consenso, quedamos paralizados”.

Entre las posibles medidas, **Mujica** llamó a “intentar mejorar el perfil comercial”, al proponer [iniciativas de integración](#) como eliminar requerimientos en las **fronteras** e “intercambiar sin dólares” en la región.

“Tenemos que cuidarnos de no **ideologizar** el sentido común y bajar a cosas concretas que el pueblo las pueda palpar. Si entramos en izquierda, derecho, centro, me gusta, no me gusta, rengó o tuerto, estamos fritos”, advirtió el referente del MPP durante el Foro de Integración Solidaridad Regional organizado por la Asociación Latinoamericana de Integración (**Aladi**), del que participó también el expresidente **Julio María Sanguinetti**.

Incluso, Mujica insistió en su proyecto de que los países tengan un cuerpo de **bomberos** preparado “para viajar de apuro cuando un país tiene un desastre” y resaltó que “es totalmente posible y necesario para socorrer en tiempos de cambio climático”.

“De acá van a salir una serie de cosas y ninguna pretende cambiar la historia, son ladrillitos en un edificio que hay que construir”, planteó el exmandatario y sentenció: “Hay una multitud de cosas, muchas de las cuales ni siquiera precisan plata, sino **voluntad política**”.



Sanguinetti admitió el "debilitamiento de los partidos políticos"

Previamente, a días de las [elecciones internas con menor participación](#) en la historia e **Uruguay**, Sanguinetti admitió que hoy existe un “debilitamiento de **partidos políticos**” y apuntó: “La propia **democracia** está amenazada y en tensiones. Europa ha inspirado siempre a todos y nos encontramos con una democracia de extremos, de descompromiso”.

“La pandemia es la que nos puso más claramente en evidencia las insuficiencias de la política. Fue una especie de ‘sálvese quien pueda’. Inesperado, insólito y anacrónico. Cada uno dio la respuesta que pudo y supo, aún en nuestra **América Latina**”, recordó el referente del **Partido Colorado**.

Y concluyó: “Hoy no es el mismo que antes el mundo ni América ni las ciudades, pero seguimos arrastrando esas fronteras. El mundo no lo vamos a arreglar desde aquí, pero sí podemos hacer un poco más por nuestra comarca”.

<https://www.ambito.com/uruguay/quino-el-mercosur-mujica-into-los-paises-america-latina-ser-mas-flexibles-n6025059>